eument

gument



En cette période de choix, les élèves et leur famille font confiance aux professionnels que nous sommes pour les aiguiller dans leurs vœux d'orientation et d'affectation. Hors, dans le soucis de bien faire, on observe parfois des dérives pouvant aller jusqu'à déposséder certains jeunes de leurs aspirations pour garantir une affectation.

En 3 points : le plaidoyer des PsyEN pour que chaque jeune soit libre de formuler ses vœux d'affectation en toute liberté, du moment qu'ils concordent avec la DO.

Le développement de l'adolescent



'avenir scolaire et professionnel représente une préoccupation importante à l'adolescence.

Le jeune a une vision idéalisée de son avenir dans laquelle il cherche à se singulariser. A cette étape, il a besoin de soutien, d'écoute et de bienveillance. La confrontation n'est alors pas constructive et peut même nourrir sa rébellion.

De plus, la temporalité adolescente et celle de l'institution ne sont pas synchrones au mois de mai de l'année de 3ème pour tous les élèves....

Nous pouvons tenir des heures sur ce sujet, faites signe si vous souhaitez que l'on développe ce thème dans de futures publications!

la statistique est avec nous

Depuis 2017, Affelnet est paramétré **sans bonus 1er vœu**.

C'est le total des points (notes de l'année + LSU en 3ème + dérogation ou priorité éventuelles) qui déterminera les N élèves affectés sur les N places d'une formation

Chaque élève a donc intérêt à classer ses vœux avec comme seul critère l'ordre de préférence car ses vœux seront analysés l'un après l'autre jusqu'à satisfaction.

CQFD

CHARLOTTE, élève de 3ème, 5000 pts V1 = 2nde métiers de l'Hôtellerie Restauration (Bac pro Cuisine)

LOUNA, élève de 3ème, 5500 pts V1 = CAP cuisine V2 = 2nde métiers de l'Hôtellerie Restauration (Bac pro Cuisine)

Ces demandes sont formulées dans un même lycée où il ne reste qu'une place en 2PRO HR.

LOUNA n'aura pas son vœu 1 car ce CAP est recommandé aux élève de SEGPA et d'ULIS qui ont une priorité d'affectation. Les 2 élèves sont donc en concurrence pour la 2PRO HR. C'est LOUNA qui l'obtiendra car elle a 500 points de plus que

CHARLOTTE.

(NB: avant 2017, chacune aurait pu avoir 600 point de bonus motivation sur son 1er vœu. Louna n'aurait toujours pas eu le CAP en concurrence avec les élèves prioritaires mais n'aurait pas non plus eu de place en 2PRO car la bonification 1et voeu attribuait 600 points à Charlotte soit 100 de plus que Louna au total)

motivation et persérvérence

L'affectation n'est pas une fin en soi. L'enjeu c'est la parcours de l'élève, son intérêt pour la formation, propice à induire la motivation et à diminuer les risques de décrochage scolaire.

L'affectation ne se termine pas en juin : d'importants ajustements ont lieu en septembre!

Et pour les élèves les plus fragilisés, la Mission de Lutte contre le Décrochage Scolaire (MLDS) est un tremplin à ne pas négliger pour favoriser la réussite au lycée ou en CFA.

Pas convaincu? Voici un dernier point indiscutable:

La famille est souveraine dans la formulation de ses vœux d'affectation. Les équipes <mark>éducatives valident pour leur</mark> part les voies d'orientation.

Et prochainement...

"les taux de pression"

Ceci n'est pas une circulaire mais une invitation à l'échange avec les Psy $\mathop{\mathcal{E}} \mathcal N$





